

Fecha: 19-01-2026
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: Fallida transferencia de \$3mil millones al Slep Antofagasta para inversión en escuelas profundiza críticas del Core a rol del servicio

Pág.: 2
 Cm2: 442,1
 VPE: \$ 893.979

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: No Definida

Fallida transferencia de \$3mil millones al Slep Antofagasta para inversión en escuelas profundiza críticas del Core a rol del servicio

EDUCACIÓN. La consejera regional Andrea Merino, presidenta de la comisión de Educación, apuntó a que la postergación de su operación dejó a la deriva a los establecimientos.

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

He dicho en otras ocasiones que estaba muy en desacuerdo con posponer el inicio del Slep de Antofagasta, y siento que no estaba tan equivocada, porque la conclusión es que estamos en una especie de ‘tierra de nadie’”. Con estas palabras, la consejera Andrea Merino (PS), presidenta de la comisión de Educación del Consejo Regional, manifestó su preocupación respecto al futuro del servicio de educación pública cuyo inicio fue postergado para el próximo año, y que sería el más grande del país, abarcando la capital regional, Mejillones, Sierra Gorda y Taltal.

Las palabras fueron emitidas por la consejera Merino en la última sesión del Core. Argumentó que particularmente la CMDS llevaba más de un año preparándose para la entrega del sistema educativo al Slep, lo que fue repentinamente interrumpido a fines de septiembre del año pasado.

Ante esta situación, subrayó que, “en el fondo, no hay Slep, no hay CMDS, y siento que estamos en ‘tierra de nadie’”. Para exemplificar, apuntó a que a la comisión que preside no ha llegado ningún nuevo proyecto para la conservación (mantenimiento) de los planteles. Pero el segundo ejemplo fue el más certero.

Merino sostuvo que “un ejemplo concreto de esta parálisis es lo ocurrido con los \$3 mil millones que habíamos aprobado antes de fin de año para ser transferidos al Slep de Antofagasta, y que no pudieron transferirse porque ni siquiera se les abrió el presupuesto de inversión. Con esto ya sabes que el Slep no va a hacer nada. Yo sé que se pueden ofender porque están planificando cosas de tipo de recursos humanos, pero no me refiero a eso. Eso es el orden

“Un ejemplo concreto de esta parálisis es lo ocurrido con los \$3 mil millones que habíamos aprobado antes de fin de año para ser transferidos al Slep de Antofagasta, y que no pudieron transferirse porque ni siquiera se les abrió el presupuesto de inversión”.

Andrea Merino
 Consejera regional (PS)

“Los SLEP, como sistema de administración educacional, no han demostrado entregar garantías suficientes de buen funcionamiento, lo que obliga a una evaluación seria”.

Duzanka Flores
 Consejera regional (PSC)

administrativo de la educación. Nuestro objetivo son los estudiantes y las comunidades educativas”.

La situación se suma a las múltiples crisis que viven otros servicios de educación. En el caso del de Atacama, una ostentosa fiesta le costó el cargo al director suplente, mientras que en el Slep Licancabur el cuestionado director ejecutivo también fue suspendido de sus funciones, por denuncias recibidas en su contra.

TIERRA DE NADIE

Consultada sobre su planteamiento, la consejera Merino explicó que, “fruto del aplazamiento a última hora del Slep, y como la CMDS estaba planificada para la entrega, se está generando un vacío institucional que ha ralentizado iniciativas



EL INICIO DEL SLEP ESTABA PROGRAMADO PARA ESTE AÑO, PERO FUE POSTERGADO PARA EL 2027.

No podemos permitirnos eso. Porque - sobre todo en el caso de la comuna de Antofagasta - los desafíos son enormes y ya estamos atrasados”.

“Doy como fundamento el estancamiento de iniciativas presentadas a la comisión de Educación del Core, que presido. En ese contexto doy ejemplos: el último año no llegó ninguna conservación de establecimiento. Y otro sobre los \$3 mil millones que le aprobamos al Slep, pero que no se podrán ejecutar porque no están habilitados”, puesto a que en la Ley de Presupuestos no se estableció la línea de inversión del servicio de educación pública de Antofagasta.

Sobre la millonaria inyección de dinero, la consejera Duzanka Flores, parte de la comisión de Educación, recuerda que los \$3 mil millones fueron aprobados el 6 de noviembre del año pasado, e iban destinados al Slep Antofagasta. “No obstante, fue el actual Gobierno, a través de la Ley de Presupuestos 2026, quien dejó expresamente establecido que no es posible realizar transferencias de estos recursos, imposibilitando su ejecución bajo el marco originalmente aprobado”, afirmó.

Mientras, el consejero Patricio Tapia (Ind. - DC) confirmó el rechazo a la transferencia de recursos y precisó que “ojalá se pueda revertir”.

En tanto, su par Víctor Guzmán (PC), señaló que estos recursos “tampoco podrán utilizarlos las municipalidades con el mismo objetivo”. En ese sentido, detalló que “las transferencias son hacia los servicios que las piden para una función específica. Solo Slep puede ejecutarla”.

EVALUACIÓN SERIA

Por otra parte, la consejera Flores recordó que en la provincia de Antofagasta, donde el inicio del Slep fue postergado, las municipalidades continúan siendo responsables de la educación pública. “Por lo que no comparto la idea de que la educación haya quedado ‘en tierra de nadie’. Existe una institucionalidad vigente que sigue cumpliendo ese rol”.

“Es necesario señalar que los SLEP, como sistema de administración educacional, no han demostrado entregar garantías suficientes de buen funcionamiento, lo que obliga a una evaluación seria y responsable antes de continuar avanzando en su implementación”, añadió.

En esa misma línea, la consejera Yasna Meneses (Rep.), también de la comisión de Educación, aseguró que los Slep han significado un fracaso para el actual gobierno. “Tanto a nivel regional el Slep Licancabur y Antofagasta han sido experimentos fallidos en el fracasado proceso de la desmunicipalización”.

“Nuestro consejo ha aprobado millonarios presupuestos - todos ellos rechazados por nuestro Partido Republicano - para financiar un sistema que sólo ha servido para contratar a personas vinculadas con el actual Gobierno”, afirmó Meneses.

ARCHIVO